



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN

BOLETÍN DE PRENSA Nº 096

27 de febrero de 2020

Los Grupos Económicos aumentaron según estudio

Los docentes Ramiro Villarruel y Paúl Sánchez, junto a los estudiantes Keven Cachipuendo e Iván Jaramillo de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Central publicaron el artículo "El Auge de los Grupos Económicos en Ecuador", una investigación que estudia a este sector de la sociedad durante el periodo del ex presidente Rafael Correa.

En entrevista para Radio Universitaria, Paúl Sánchez señaló que durante el tiempo analizado se observó que la población mejoró su status económico y con ello su consumo, lo que dio paso al aumento de ventas e ingresos de los grupos económicos evidenciándose un beneficio claro para este sector que se dedica principalmente al comercio. Indicó que el trabajo de investigación muestra un problema estructural de la economía, ya que a pesar de haberse aumentado los ingresos del país y contar con buenos índices de trabajo, los grupos económicos mantuvieron la capacidad de extraer dichos ingresos.

Ramiro Villarruel indicó que el trabajo consistió en un análisis descriptivo de la información de instituciones como el Banco Central y el SRI. En 2007 se registraron 51 grupos económicos con ingresos de 15.446 millones de dólares, quienes pagaron por impuesto a la renta 255 millones de dólares, ya para el año 2016 el número aumentó a 215 grupos económicos con ingresos de 57.818 millones de dólares, pero que pagaron por impuesto a la renta 1.321 millones de dólares, lo que refleja que el pago de obligaciones tributarias no creció en proporción al auge de los grupos económicos en el país, estos resultados permitieron evidenciar la deficiencia en las políticas de recaudación fiscal.

Además, los investigadores señalaron que realizaron un modelo econométrico para determinar a través de la metodología estadística de mínimo cuadrados ordinarios, la relación positiva de la presión fiscal, la tasa de desempleo y el PIB per Cápita en los grupos económicos, mientras que la inflación representó una influencia negativa en estos grupos. Señalaron que los cambios estructurales profundos llevan tiempo, una salida podría ser el trabajo en la construcción de una economía enfocada en la generación de valor. **AC**